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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Bisher liegen für deutschsprachige Public-Health-Zeitschriften keine Informationen vor, ob und in welcher Weise Geschlecht einbezogen wird. Dies ist ein Anliegen des Projekts „Gender Bias - Gender Research”. Ziel ist es, die Publikationspraxis zu analysieren, um Stand, Defizite und Perspektiven für die geschlechtsspezifische Forschung in Public Health aufzuzeigen. Methodik: Es wurde ein standardisierter Beurteilungsbogen entwickelt, der die semantische, methodisch-technische und inhaltliche Einbeziehung von Geschlecht erfasst. Sämtliche Originalbeiträge, die in den Jahren 1990, 1995 und 1999 in den Zeitschriften „Das Gesundheitswesen”, „Sozial- und Präventivmedizin” und „Zeitschrift für Gesundheitswissenschaften” erschienen sind, wurden anhand dieses Instruments bewertet. Von den insgesamt 517 Beiträgen wiesen 268 einen Personenbezug auf und wurden vollständig analysiert. Ergebnisse und Schlussfolgerungen: Der größere Anteil der begutachteten Beiträge bezieht Frauen und Männer zwar ein, berücksichtigt sie aber nicht ausreichend in den einzelnen Phasen des Forschungsprozesses und genügt damit nicht den Anforderungen an eine geschlechtergerechte Forschung. Am ehesten findet Geschlecht noch auf der verbalen Ebene Berücksichtigung. In den anderen Bereichen (Hypothesenformulierung, Stichprobenbeschreibung, Datenanalyse etc.) berücksichtigten weniger als die Hälfte der Autor(inn)en die unterschiedliche Situation von Frauen und Männern, bei den Schlussfolgerungen sogar nur etwas über ein Drittel. Zwischen den untersuchten Zeitschriften gibt es jedoch deutliche Unterschiede. Qualitativ hochwertige Forschung sollte die (potenziell unterschiedlichen) Belange von Frauen und Männern auf allen Ebenen berücksichtigen. Dies sollte gleichermaßen beim Verfassen, Begutachten und Herausgeben von Beiträgen beachtet werden.


      
        
Abstract

        

          
Background: The project ‘Gender Bias - Gender Research’ investigates how far gender issues are considered in German-language Public Health journals. Target is the analysis of the publication practice in Public Health in order to point out status, deficits and perspectives of gender-specific research. Methods: We developed a standardised evaluation instrument, which covers the semantic, methodical-technical and contentual area regarding gender issues and evaluated all original contributions of the years 1990, 1995 and 1999 in the journals ‘Das Gesundheitswesen’, ‘Sozial- und Präventivmedizin’ and ‘Zeitschrift für Gesundheitswissenschaften’. 268 (of 517) contributions applied to persons (in contrast to i. e. programmes, institutions) and were completely analysed. Results: The main part of the contributions take women and men into account, but do not consider them continuously in all parts of the research process and in this way do not fulfil all requirements for gender-sensitive research. Gender finds most consideration on the semantic level. Less than half of the authors consider the different situation of women and men in the formulation in hypotheses, sampling, or data analysis, and only 35 % of them make reference to this in their conclusions. We found differences between the examined journals and years. Conclusions: The concerns of women and men should be considered at all levels of research. Attention should be paid to this when writing, reviewing and publishing contributions.
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